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2018 年度 第 311 回教育研究審議会議事要録 
 

日 時  2019 年 3月 19日（火）11:00～12:30 

場 所  北方キャンパス本館 Ｅ701会議室 
出席者  松尾学長、柳井副学長、梶原副学長、二宮副学長、中尾副学長、田上事務局長、 
 大平外国語学部長、朱経済学部長、田部井文学部長、小野法学部長、 
 龍国際環境工学部長、日髙基盤教育センター長、八百社会システム研究科長、 
 任マネジメント研究科長、今泉学生部長、田村教務部長、後藤入試広報センター長 
 佐藤敬情報総合センター長、廣渡評価室副室長 
 佐藤貴地域創生学類長（眞鍋地域創生学群長代理） 
 

配布資料  1-1 教員採用選考報告書（外国語学部） 

      1-2 教員採用選考報告書（外国語学部） 

      1-3 組織人事委員会の審議結果 

      2  特任教員・特任研究員の選考について 

      3  各種委員会等の委員の選出について 

      4-1 内部質保証の推進組織に係る規程の整備について 

      4-2 教育アセスメント部会の整備について 

      4-3 教育アセスメントについて（中間報告） 

      5  副専攻規程の改正について 

      6  今後のグローバル人材育成について（国際教育交流センター規程の改正） 

      7  国際環境工学部規程の改正について 

      8  i-Designコミュニティカレッジ履修生証のICカード化について 

      9-1 法学研究科及び社会システム研究科における教育課程再編のこれまでの経緯 

      9-2 法学研究科・社会システム研究科 現行・新カリキュラム比較表 

      9-3 法学研究科3つのポリシー 

      9-4 法学研究科新カリキュラム関連資料 

      9-5 社会システム研究科3つのポリシー 

      9-6 社会システム研究科新カリキュラム関連資料 

      10  2021年度北九州市立大学入学者選抜における変更について 

      11  大学院担当教員の資格審査結果について（報告） 

      12  i-Designコミュニティカレッジ1期生の応募状況 

      13  北九州市立大学教員海外出張・研修報告書 
 

第１号 教員の人事について 

＊ 資料 1-1のとおり、外国語学部国際関係学科英語担当教員人事について、選考委員会から採用候補

者（渡邊真理香氏）の選考結果の報告がなされ、同報告に基づき採用候補者の採用について提案。 
 

  ● 教育職員免許状取得にかかる授業を担当すると思うが、具体的にどの科目を担当するのか。文部

科学省への届出は担当科目と業績との関係が確認される。 

  ○ 来年度は、今年度文部科学省へ届出をした教員が引き続き担当する。再来年度以降は採用候補者

の教員が英文法、英作文、英語表現法等の授業を担当する予定である。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 
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＊ 資料1-2のとおり、外国語学部国際関係学科東アジア経済論担当教員人事について、選考委員会か

ら採用候補者（柳学洙氏）の選考結果の報告がなされ、同報告に基づき採用候補者の採用について提

案。 
 

  ● 社会システム研究科博士前期課程の授業担当となる資格要件を充たしているため、再来年度以降、

是非社会システム研究科の授業を担当いただきたい。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

＊ 資料 1-3のとおり、グローバル人材育成推進室長、国際教育交流センター長からの申請にもとづき、

2019 年 4 月 1 日からグローバル人材育成推進室所属教員１名の国際教育交流センターへの異動につ

いて提案。 
 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第２号 特任教員等の選考について 
＊ 資料 2のとおり、地域創生学群（地域共生教育センター所属）の特任教員 3名、国際環境工学部の

特任教員 2名、特任研究員 6名、環境技術研究所の特任教員 3名、特任研究員 5名の選考について提

案。 
 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第３号 各種委員会等委員の選出について 

＊ 資料 3のとおり、各種委員会等委員の選出について提案。 
 

  ○ 第308回教育研究審議会（2019年2月5日開催）で委員の選出を依頼し、提出いただいた結果をと

りまとめたもの。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第４号 内部質保証の推進について 

＊ 資料 4のとおり、内部質保証の推進組織に係る規程の整備について提案。 
 
○ 内部質保証の方針に基づき、来年度からの推進組織である内部質保証推進室及び教育アセスメン

ト部会の設置に向けて規程を整備する。これに合わせ、評価室、教育開発支援室、教育改善・質保

証準備室は廃止し、関連規程を改正する。教育アセスメント部会については各部局で委員を選出い

ただき、3月 29 日までに経営企画課まで提出をお願いしたい。 

○ 内部質保証では、実際の教育の質をアセスメントすることが重要であり、基本的には学位プログ

ラム毎にアセスメントを行うこととなるため、学科等の単位で進めることとなる。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第５号 副専攻規程の改正について 

＊ 資料 5のとおり、副専攻プログラムの見直し及び教育課程の再編にともなう副専攻規程の改正につ

いて提案。 
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  ○ 第309回教育研究審議会（2019年2月19日開催）で承認された学部、学群の新カリキュラム確定等

をふまえ、副専攻規程の改正するもの。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第６号 今後のグローバル人材育成について 

＊ 資料 6のとおり、国際教育交流センター改編にともなう国際教育交流センター規程及びグローバル

推進室廃止にともなう各種規程の改正について提案。 
 

  ○ 運用上の観点から、提案した北九州市立大学国際教育交流センター規程の第5条第6項（5）中の

「本学常勤職員の中から」を「本学教職員の中から」に、また、同規程同条第12項中の「4月1日か

ら翌年3月31日までの1年とする」を「1年以内とする」に改める。 

  ● 改正後の規程では、来年度から基盤教育センターの副センター長が国際教育交流センターの兼任

所員となっているが、責任のある教員が委員となるということは国際教育交流センターの運営が何

か変わるのか。 

  ○ 学科長や学類長は所属学生がいるため、海外危機管理の面で、海外で学生の事故等があった場合

に対応できるよう責任者として委員となっていただいている。基盤教育センターについては、中期

目標に掲げているTOEICスコア470以上達成に向けて、今後国際教育交流センターで行う夏期のショ

ートプログラム等とも連携をとる必要があるため、基盤教育センターの語学部門の責任者である副

センター長にも委員となっていただいている。 

ただし、通常の会議においては学科長等以外の教員に代理で出席いただくことも可能である。 

 

【議長】一部資料を修正のうえ、提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第７号 国際環境工学部規程の改正について 

＊ 資料 7のとおり、国際環境工学研究科への進学を希望する優秀な学生を対象に 3年 6ヶ月で早期卒

業できる制度を追加するための国際環境工学部規程の改正について提案。 
 

  ● 制度を適用して早期卒業する学生のうち、国際環境工学研究科へ進学しない学生は早期卒業を取

り消すのか。 

  ○ 国際環境工学研究科へ進学しない学生がいる場合も想定されるが、取り消しは行わない。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第８号 ICカード履修生証について 

＊ 資料 8 のとおり、i-Design コミュニティカレッジにおける履修生証の発行及び履修生の利便性向

上のための ICカード発行及び利用に関する規程の改正について提案。 
 

  ● 短期留学生についてもICカードを発行するようご検討いただきたい。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第９号 法学研究科及び社会システム研究科の３つのポリシー・新カリキュラムについて 

＊ 資料 9のとおり、法学研究科及び社会システム研究科の 3つのポリシー・新カリキュラムについて

提案。 
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● 法学研究科法律学専攻の政策科学系について、カリキュラム・ツリーでは専門科目Ⅰ、Ⅱ、Ⅲ、

Ⅳが毎年開講されるよう読めるが、毎年開講されるのか。 
○ 隔年開講となるため、法律学系の記載と同様とする。 

 

【議長】一部資料を修正のうえ、提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 

報告 
① 2021年度北九州市立大学入学者選抜における変更について 

② 大学院担当教育資格審査結果について 

③ i-Designコミュニティカレッジの応募状況について 

④ 教員の海外出張について 

⑤ 次回の審議会を 2019年 4月 9日（火）に開催する予定の旨、連絡があった。 


